

# Die Bläsergruppen der Wilhelm-Röpke-Schule KGS Schwarmstedt



## Das Konzept

Die KGS Schwarmstedt bildet seit 2003 erfolgreich Bläsergruppen aus.

Das Ziel war und ist von Anfang an Freude am Musizieren und daraus resultierend Freude an der Schule zu vermitteln.

Bei dem Konzept „Bläsergruppe“ wird die Unterscheidung in verschiedene Schulformen aufgehoben.

Kinder aus unterschiedlichen Klassen eines Jahrgangs finden sich zum gemeinsamen Musizieren. Das beginnt in der 5. Klasse. Die Kinder werden mit Blasinstrumenten ausgestattet. Jedes Kind einer solchen Gruppe erlernt in der 5. und 6. Jahrgangsstufe das Musizieren mit einem Leihinstrument. Für die etwa 25 Schülerinnen und Schüler bedeutet dies: In diesen zwei Jahren wird in zwei AG-Stunden pro Woche konsequent das Zusammenspiel als Orchester praktiziert.

Bläsergruppen werden bis zum 7. Jahrgang angeboten. Nach diesem Schuljahr können die Musiker in das Schulorchester übergehen, das einmal wöchentlich zwei Unterrichtsstunden im Ganztagsprobt.

Dieses Konzept hat sich als erfolgreich erwiesen.

## Der Instrumentalunterricht

Im Instrumentalunterricht, einer zusätzlichen Unterrichtsstunde im AG-Bereich, erlernen die Schülerinnen und Schüler von erfahrenen Instrumentallehrern und -lehrerinnen das Spielen auf dem Orchesterinstrument. Unser Partner ist die Heidekreis Musikschule. So werden Qualität und Kontinuität in der Ausbildung Ihrer Kinder sichergestellt.

Die Lehrerinnen und Lehrer der Heidekreis Musikschule und der KGS Schwarmstedt arbeiten eng zusammen und beraten Ihr Kind auch bei der Instrumentenwahl. Dabei soll einerseits die Neigung des Kindes als auch die Eignung berücksichtigt werden.



Die Instrumente werden den Schülerinnen und Schülern vom Eltern & Förderkreis der KGS Schwarmstedt e.V. zur Verfügung gestellt. Die Leihgebühr beträgt 12,- € monatlich.

Für den Instrumentalunterricht entstehen Kosten in Höhe von 28,- € im Monat. Außerdem ist die Mitgliedschaft im Eltern & Förderkreis der KGS Schwarmstedt e.V. verpflichtend.

Diese Instrumente bieten wir an: Querflöte, Klarinette, Alt-Saxofon, Trompete, Posaune, Euphonium, Tuba (ab Klasse 6).

## Die Vorteile

Durch die Bläsergruppe sollen Schülerinnen und Schüler motiviert werden, nicht alleine, sondern von Anfang an im Orchester zu musizieren.

Wissenschaftliche Untersuchungen haben gezeigt, dass über die musikalischen Ziele hinaus das Arbeiten mit dem Instrument das Sozialverhalten trainiert. Außerdem steigert es das Konzentrationsvermögen bis hin zu besseren Schulleistungen.

Die Bläsergruppen bereichern in erster Linie das Schulleben.

So werden öffentliche sowie interne Schulveranstaltungen musikalisch von den Bläsergruppen gestaltet.

Außerdem vertreten die Musiker die KGS Schwarmstedt nach außen. Bei einem jährlichen Konzert stellen die Schülerinnen und Schüler ihr musikalisches Können allen Interessierten vor.

